

CAI EAS  
C185  
APRIL 21/76  
DOCS ei

# Noticiario de

# Canadá



Año IV, No. 9

21 de abril de 1976

Ottawa, Canadá.

El arte de compartir armoniosamente un planeta superpoblado, 1

Cuota de salmónidos del San Lorenzo, 5

Nuevo servicio meteorológico para el Artico canadiense, 6

Acequias limpias de malas hierbas, 6

El arte de compartir armoniosamente un planeta superpoblado

*El Dr. Arnold C. Smith, ex-Secretario General de la Mancomunidad Británica, dictó su primera lección en la cátedra Lester B. Pearson de Asuntos Internacionales de la Universidad de Carleton, Ottawa, y en ella observó que "Se ha dicho que los 15 o 20 años después de 1944 constituyeron la Edad de Oro diplomática de Canadá. En este período las iniciativas canadienses demostraron, a menudo, ser significativas y, a veces, decisivas. Se ha sugerido que el éxito de la diplomacia canadiense se debió al hecho de que, en los primeros años después de la guerra, muchas grandes potencias de Europa Occidental y Asia estaban debilitadas por el esfuerzo bélico; que existía un vacío que Canadá pudo llenar y que este vacío no era duradero y, por consiguiente, su influencia 'diplomática' no duraría." El Dr. Smith criticó dicha interpretación de la "prominencia diplomática canadiense en el período de posguerra como superficial y errónea, por conceder importancia al factor de potencia nacional relativa. Implica lo que considero una comprensión ampliamente difundida, pero inadecuada, de la naturaleza verdadera de los asuntos internacionales..."*

*"Ciertos teóricos testarudos consideran la política como la obtención, sostenimiento y demostración de poder en la sociedad. Yo prefiero el concepto más amplio, y si se quiere menos preciso, de actividad política como acción diseñada y calculada a ayudar a conformar el futuro de la sociedad en que nos interesamos." Después de rechazar la opinión de la realidad política en la concepción cínica de "¿Quién avasalla a quién?" de Lenin o el "divide y vencerás" históricamente adoptado por las potencias imperiales, el Dr. Smith retornó al argumento principal de su lección, del que damos un extracto:*

La historia, al igual que la filosofía, sugiere que el pueblo llega a reconocer que el fomento de la cohesión, cooperación y estabilidad satisfactorias, no solamente es más

